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Monsieur le Conseiller National, cher Marco, 

Président national du Syndicat suisse des mécaniciens de 

locomotive et aspirants, Hubert Giger, 

Président de la Section tessinoise du Syndicat suisse des 

mécaniciens de locomotive et aspirants, Pietro Pangallo, 

Mesdames et Messieurs les représentants du DETEC, de 

l'OFT, des syndicats, 

Vincent Ducrot, CEO CFF SA, 

Déléguées et délégués à l'assemblée, 

  

C'est un véritable honneur et un grand plaisir pour moi, de vous apporter les salutations de 

la Mairie à votre assemblée et de vous souhaiter la bienvenue dans notre ville. La ville de 

Mendrisio est orgueilleuse d'accueillir le Syndicat suisse des mécaniciens de locomotive et 

aspirants, compte tenu également de l'importance que le transport ferroviaire représente 

pour nous. 

 

Notre ville est une réalité de 15.000 habitants, d’environ 17.000 emplois et d’une importante 

population étudiante. Notre territoire est très diversifié et comprend 2 montagnes: le Monte 

Generoso, une attraction touristique régionale (grâce aussi au chemin de fer du Generoso 

qui relie la plaine au sommet) et le Monte San Giorgio, un site de l'UNESCO (pour son site 

fossilifère). Je tiens à rappeler également le label UNESCO pour les Processions de la 

Semaine Sainte. 

 

Cependant, nous avons également une zone lacustre et un fond de vallée avec un secteur 

industriel, de services et commercial qui comprend des entreprises opérant au niveau 

international. Nous abritons l'Académie d'architecture de l'USI qui compte parmi ses 

fondateurs l'architecte Mario Botta. De plus, en 2021, le nouveau siège de la SUPSI a été 

inauguré avec le Département de l'environnement, de la construction et du design, implanté 

dans l'un des secteurs les plus stratégiques pour notre ville, celui de la Gare. 

 

C'est justement dans ce secteur que nous sommes actuellement en train d’élaborer une 

nouvelle variante du Plan d’aménagement, en essayant d'exploiter pleinement son potentiel 

grâce à sa situation géographique particulière et tout à fait stratégique. Ce secteur se trouve 

en effet au centre d'importantes voies de communication reliées à Côme et Varèse 

(Malpensa) ainsi que sur l'important axe sud-nord. 

 

Pourtant, Mendrisio et le Mendrisiotto sont également connus pour l'intensité du trafic 

automobile avec ses conséquences sur l'environnement et la qualité de vie de nos habitants. 

 

C'est précisément pour cette raison que nous travaillons actuellement sur une nouvelle 

vision territoriale à travers des outils de planification innovants et des approches plus 

modernes et participatives des différentes questions. 



La gestion du trafic est l'un des leviers sur lesquels nous voulons nous concentrer pour un 

développement durable de Mendrisio. Nous souhaitons favoriser la mobilité lente, partagée 

et publique, et le chemin de fer joue un rôle fondamental dans ce domaine, tant comme 

vecteur de transport que pour améliorer les connexions et le développement des secteurs 

autour des gares et des arrêts ferroviaires. 

 

Depuis toujours, nous soutenons avec conviction les grands projets d'infrastructures 

ferroviaires, comme Alptransit, dont nous espérons qu’il sera bientôt achevé dans le sud; 

en revanche, nous avons des doutes quant au renforcement des artères routières. 

 

Seuls, cependant, nous ne pourrons pas relever ce défi. En plus d’une convergence sur les 

visions et les objectifs, nous avons besoin d’une collaboration avec les différents acteurs, 

tant publics que privés. En ce sens, par exemple, les CFF sont un partenaire fondamental 

et il est important qu'ils partagent avec nous le grand potentiel de notre ville et de son secteur 

ferroviaire. Je suis donc ravi que le CEO des CFF soit également présent aujourd'hui. 

 

Je conclus en remerciant chacun d'entre vous pour ce que vous faites. Vous avez choisi 

une profession et vous avez pris un engagement au service de la collectivité qui garantit à 

chacun de nous de satisfaire ses besoins de déplacement de manière sûre, efficace et 

agréable, avec une approche typiquement suisse. 

 

Je vous souhaite de bons travaux de l’assemblée et, surtout, un agréable séjour à Mendrisio 

à la découverte de notre petite réalité qui, je l'espère, pourra vous laisser de bons souvenirs. 

 

 

Samuele Cavadini, Maire de Mendrisio 

 
Trad.: Anita Rutz / 23.03.2022 
 

 

  


